

## **Protokolleintrag vom 30.11.2005**

**2005/507**

**Postulat von Walter Angst (AL) vom 30.11.2005:**

**Zürcher Kantonalbank, Gewinnablieferung für die Wohnbauförderung**

Von Walter Angst (AL) ist am 30.11.2005 folgendes *Postulat* eingereicht worden:

Der Stadtrat wird gebeten, zu prüfen, ob ein Anteil der jährlichen Gewinnablieferung der Zürcher Kantonalbank nicht einem Vorfinanzierungskonto zur Finanzierung von Beiträgen und Darlehen für die Wohnbauförderung gutgeschrieben und dafür eine explizite Rechtsgrundlage geschaffen werden soll.

Begründung:

Die Stadt erhält jedes Jahr zwischen 5 und 10 Mio Franken Gewinnanteil von der ZKB. Ein Grossteil dieser Gewinne stammt aus dem Hypothekarzinsgeschäft, ist also im Wohnbereich verdient worden. Von daher scheint es sinnvoll, einen Teil davon gezielt zur Wohnbauförderung einzusetzen. Ziel soll die Einrichtung einer Vorfinanzierung sein, der Anteile aus dem ZKB-Gewinn und Rückflüsse von Wohnbaudarlehen gutgeschrieben werden, womit sich mittelfristig die Verabschiedung von Rahmenkrediten erübrigen könnte. Vorbild für eine solche Regelung ist der städtische Stromsparfonds, der aus einem Anteil der ewz-Gewinne gespeist wird.